

# Presentó Héctor Cámpora su Libro: "El Mandato de Perón"

por Julio POMAR

El ex presidente de Argentina y ex embajador de ese país en el nuestro, presentó ayer su libro **El mandato de Perón**, en el cual traza su actividad y algunos otros hechos ocurridos desde el 9 de noviembre de 1971 hasta el 13 de julio de 1973.

(Ambas fechas —según el propio Cámpora explica en su libro— corresponden, la primera, a la reunión que en Madrid sostuvo con el general Perón y otros argentinos, en que se determinó luchar por el regreso del líder justicialista a su país, y la segunda, a su renuncia para dar paso al proceso electoral en que habría de contender, y después triunfar arrolladoramente, el propio Juan Domingo Perón).

En la librería Inter-Mex, de Balderas e Independencia, a partir de las 18 horas, fue el acto de presentación del libro. Abordado por periodistas nacionales y corresponsales extranjeros, el doctor Cámpora declaró que espera en México que las condiciones para su regreso a la Argentina se den pronto y manifestó su seguridad en regresar a su patria. "Tendré que regresar lo más pronto posible, pues es mi país", declaró.

Un reportero le preguntó por tres o cuatro ocasiones sobre si en su libro —de sólo 93 páginas, en formato pequeño— se refería a López Rega, el ministro de Bienestar Social y secretario privado de la presidenta Isabel Martínez viuda de Perón, y Cámpora, ya en cierto momento molesto, aunque sin perder la compostura, le preguntó a la vez por qué tanta insistencia en la pregunta.

Su primera respuesta a ésta, que sostuvo en posteriores interrogantes, fue: "No me refiero

en absoluto al señor a que usted hace mención".

"¿Y a Isabel de Perón?", le preguntó otro periodista.

"Con mucho respeto", respondió Héctor J. Cámpora.

Alguna otra pregunta versó sobre lo que opina en torno a la nacionalización petrolera venezolana, de próxima y programada realización. "Es extraordinario el paso —dijo—: se trata de la liberación de un país".

Como también se le preguntará si considera para él un peligro vivir en la Argentina, respondió: "No le creo, pero si todos sabemos que la prudencia debe ser un factor en la vida de los hombres".

A sus 65 años, Cámpora se vio pleno en sus facultades. Explicó a líneas gruesas, y sin entrar en ningún momento en por menores de ninguna especie, qué período abarca el libro, que en realidad es un folleto. "Si no es una biografía, son datos de una actividad personal y de una etapa de la vida argentina que conviene dejar clara", afirmó.

Hubo mucha gente en la presentación de su libro. Estuvieron allí numerosos argentinos que actualmente viven en México, periodistas mexicanos, corresponsales extranjeros acreditados aquí. Asimismo, los siguientes embajadores: de Venezuela, Colombia, Ecuador, Honduras, Yugoslavia y Estados Unidos.

Los dramaturgos Rodolfo Usigli y Luis G. Basurto, el licenciado Ernesto Santos Galindo, el empresario Guillermo Nasser Quinones, el doctor Raúl Velasco Zimbrón, el empresario Manuel Alonso Martínez, el cantor Horacio Guarany, el cómico "Che" Reyes, la actriz argentina Nacha Guevara, y muchas personas más.

# Nacionalizar el Petróleo en Venezuela es un "Hecho Extraordinario", Dice Cámpora

★ "Es el Principio de la Liberación de ese País"

★ Elogia la Política de Perón el ex Presidente Argentino

★ Señala que Volverá a su País si lo Necesitan

Por RODOLFO ROJAS ZEA, reportero de EXCELSIOR

La nacionalización del petróleo en Venezuela "es un acontecimiento extraordinario porque eso hace a la autodeterminación de los pueblos la autodeterminación de los países, y esto significa el principio de la verdadera liberación de ese país y un ejemplo que debe seguirse en todos los órdenes en América Latina".

Así lo expresó al reportero, Héctor Cámpora, ex Presidente argentino.

Dijo también que la nacionalización de los recursos "tiene en Perón todos los antecedentes: él fue el hombre que llevó animosa, cariñosa y amorosamente el nacionalismo a la Argentina".

En respuesta a preguntas que se le hicieron ayer por la tarde en una librería de Balderas e Independencia, donde presentó su libro "El Mandato de Perón", de 93 páginas, Cámpora dijo que volverá a la política "si me necesita el país".

—¿Y cómo cree usted que lo pudiera necesitar?

—Señor, en política es muy fácil: si un sector del país se expresa que yo puedo serle todavía útil al país, ¿por qué he de prescindir de esa utilidad que requiere que me haga presente?

—¿En qué términos actuaría?

—Eso lo decidirá el pueblo, —respondió Cámpora.

Rodeado de reporteros y camarógrafos, rechazó que fuera peligroso para él regresar a su país. Sin embargo, dijo, "la prudencia indica —y la prudencia debe ser siempre un factor preponderante en la terminación de los hombres—

que debo esperar un tiempo o a la mejor indica en un momento dado que no debo esperar".

"¿Por eso ha permanecido tanto tiempo en México? —preguntó un corresponsal, a lo que Cámpora respondió:

—"No hace tanto tiempo, hace apenas quince meses que estoy aquí. Siete meses fui embajador, así que no, aparte quisiera que fuera más para no añorar después a México".

Dijo también que "un político de tantos años de militancia indudablemente que tiene compromisos contraídos hasta el fin de su vida". Y opinó que la opción principal para Argentina hoy es que "continúe en el tan querido proceso de institucionalización afianzándolo, queriéndolo, abrazándolo y defendiéndolo".

—¿Cuál es la tesis de su libro?

## MANDATO QUE ME DIO EL GENERAL PERÓN

—Expresa, en apretada síntesis, que yo he cumplido un mandato que en su oportunidad me dio el general Perón, mandato como delegado de él y mandato después como Presidente argentino. Y el mandato se cumple hasta la fecha en que yo le entrego el mandato.

—¿Cuál es el más importante señalamiento que hace?

—Todo es importante para mí, desde el prólogo, porque encierra la síntesis de mi nombramiento como delegado, mi regreso al país, el regreso del general Perón, la asunción al poder que yo defino como "el 25 de mayo y el pueblo", el 11 de marzo, que fue la elección que me consagró. En fin: está dividido en capítulos; es una

obra muy modesta, pero por mi muy sentida.

—¿En qué términos se refiere al señor López Rega?

—No me refiero en absoluto en el libro al señor a que usted hace mención.

—¿Y a Isabelita?

—Con todo respeto.

—¿Por qué no se refiere a López Rega si él actuaba ya desde el exilio del general Perón?

—Porque no está comprendido dentro de las funciones que yo desempeñé al nombrar al señor al que usted hace referencia, —respondió irónico.

—Yo no corto en absoluto; tengo un gran respeto; usted lo menciona, no yo.

A otra pregunta, Cámpora dijo que su libro expresa, en apretada síntesis, los acontecimientos del 9 de noviembre de 1971 al 13 de julio de 1973. No es una autobiografía, "son datos pertinentes en una época que hemos vivido todos los argentinos", —precisó.

Añadió que el libro responde a algunos ataques "que querían tergiversar la realidad de los hechos y entonces tengo la pretensión de que las líneas que he escrito sean absolutamente veraces, ajustadas a los hechos".

Finalmente dijo que tendrá que regresar lo antes posible a su país "porque aunque aquí estoy muy bien, ¿quién no añora la tierra donde nació?"

A la presentación del libro "El Mandato de Perón" asistieron numerosos intelectuales y diplomáticos, entre ellos Rodolfo Usigli, Luis G. Basurto, el cantante Horacio Guarany, los embajadores de Checoslovaquia, Ecuador, Venezuela, Paraguay y otros personajes.

HECTOR CAMPORA, ex Presidente argentino, entrega autografiado el libro "El Mandato de Perón", del que es autor, a Luis G. Basurto. Cámpora presentó su obra, de 93 páginas, en una librería de Balderas e Independencia, ante intelectuales y artistas, diplomáticos y periodistas. (Información en la página 28)

